

Compte rendu de la réunion n°1, du samedi 14 juin 2014 à l'île aux oiseaux, sur le Bassin d'Arcachon.

L'objectif de cette journée était de mettre en place le groupement des associations de sauvagins d'Aquitaine (le GASSAUA), en rassemblant le maximum d'associations et de représentants des fédérations régionales pour atteindre ce but. Egalement, nous en avons profité pour faire une réunion du Gassaugi, avec les présidents girondins présents.

Le départ était fixé depuis le petit port d'Arcachon, le premier objectif était largement atteint, puisque nous étions en tout 38, avec tous les départements représentés, (la Dordogne était excusée), pour profiter du bonheur de passer cette journée dans un endroit aussi merveilleux que l'île aux oiseaux sur le Bassin d'Arcachon. A 9h00 précises, nous embarquons sur les 5 bateaux mis à notre disposition par les équipes de Daniel Bouquey et de Daniel Dromel (ACMBA et ACIB) sous un temps magnifique, durant toute la journée sur l'île, jusqu'au soir 18H00, que nous avons quitté à regrets tellement ce lieu est mythique.

Après le bateau, la barge, puis à pieds dans l'eau, nous sommes arrivés vers 10h au quartier des îlots, à la cabane d'Yvan, chasseur de l'île, passionné et passionnant.

➤ Présentation des invités :

Les représentants de l'ACGELB étaient nos invités d'honneur pour cette journée, en retour de la réception faite dans le Born, il y a environ un an. Cette visite organisée conjointement par le Gassaugi et le SIAEBVELG/SAGE (Frank Quenault), nous a laissé de bons souvenirs et quand nous leur avons proposé en retour, une rencontre en Gironde, l'ACGELB a de suite choisi le Bassin d'Arcachon et l'île aux oiseaux.

Remerciements formulés par Jean Francis Séguy à l'ACMBA et son président Daniel Bouquey, ainsi qu'à l'ACIB et son président Jean-Pierre Vigier, excusé aujourd'hui et remplacé par Daniel Dromel, pour l'organisation de cette journée. Même si ce n'est pas la première fois qu'ils organisent des journées sur l'île aux oiseaux pour des collègues chasseurs de gibier d'eau, nos amis de l'ACMBA (Association de Chasse Maritime du Bassin d'Arcachon) et de l'ACIB (Association des Chasseurs des îlots de Biganos), sont vraiment à féliciter et à remercier chaleureusement, pour l'enthousiasme qu'ils y mettent car tout est parfait pour cette journée, passée dans une ambiance amicale, faite d'échange et de partage autour de notre passion commune.

Depuis le temps que nous travaillons ensemble, je les connais bien ces deux Présidents et leurs équipes grâce à qui nous vivons ces moments d'amitié, qui nous laisseront d'excellents souvenirs et surtout l'envie de revenir ici, chasser l'alouette aux pantès ou le canard à la tonne parce qu'avec eux, je sais que nous serons toujours les bienvenus.

Tous les participants se présentent à tour de rôle (38 au total, voir liste en PJ de ceux qui n'ont pas omis de la remplir).

Sont ensuite excusés pour leur absence :

- | | |
|------------------|---|
| - CICB | Frédéric Massié |
| - ASMM | Jean Luc Montel, représenté par Jeannot Farau |
| - SIAEBVLEG/SAGE | Frank Quenault, représenté par Jean-Francis Séguy |
| - ASEG | Jérôme Martin, représenté par Daniel Bouquey |
| - FDC 33 | Henri Sabarot et Guy Pinau, représenté par Jacky Jonchère et Jésus Veïga est excusé |
| - ACDPF | Michel Massias, représenté par Jacky jonchère |
| - FDC 64 | Michel Aso |
| - ACIB | Jean-Pierre Vigier, représenté par Daniel Dromel |
| - FDC 47 | Régis Bertrand |
| - FDC 24 | |

➤ Visite de l'île par son garde Frédéric :

Durée environ 1h30 pour une ballade de découverte dans cet environnement magnifique, avec présentation des cabanes de pêcheurs et leur histoire, les tonnes, les cabanes aux alouettes, la végétation présente, ainsi qu'un exposé de Caroline Péré de la FDC 33 sur les études d'hivernage sur l'île, avec l'évolution dans le temps et en fonction du biotope.

Très intéressant avec beaucoup de questions et de réponses apportées par Frédéric et Caroline, ainsi qu'un reportage photo qui vous sera envoyé.

➤ Constitution du GASSAUA :

JFS rappelle les objectifs du groupement et sa philosophie (vous avez reçu des documents de présentation et d'explications sur ce groupement des associations de sauvagins de l'Aquitaine, mais nous pouvons à nouveau vous les communiquer, si vous le désirez).

A cela, il ajoute que toutes les associations regroupées au sein du Gassaua gardent leur identité bien sûr et nous serons au total 26, pour le moment, en comptant les fédérations départementales et la fédération régionale. Il n'y a pas de «petites ou de grosses associations», car nous avons tous le même objectif qui est celui de défendre la chasse au gibier d'eau, alors pour les votes, il y aura une voix par association. La liste complète, avec les représentants désignés, des associations et des fédérations vous sera communiquée dès sa constitution définitive.

La parole est ensuite donnée aux Fédérations:

- Pour la FDC 64, JFS donne lecture d'une lettre de Michel Aso, son Vice-Président, aussi responsable de la commission « migrants » de la fédération des Chasseurs d'Aquitaine qui est excusé. Cette lettre est en PJ.
- Pour la FDC 33, son Vice-Président Jacky Jonchère s'exprime :
 - o Mettre tout le monde à égalité comme cela a été fait par le GASSAUGI.
 - o Accorder toutes les voix des sauvaginaires, parfois discordantes en particulier :
 - Sur les dates d'ouvertures et fermetures
 - Les territoires avec le SAGE, Natura 2000,....
 - o Intégrer toutes les structures en particulier celles des communes qui vont gérer les territoires et leur faire face pour défendre nos intérêts.
 - o La fédération régionale est d'accord avec ce groupement d'associations autour de la chasse d Gibier d'Eau et a voté une délibération en ce sens, en octobre 2013.
- Pour la FDC 40 son Président Jean Roland Barrère s'exprime :
 - o Il faut se regrouper au sein du Gassaua et surtout ne pas se diviser, c'est valable pour toutes les associations.
 - o Le territoire dans les landes est géré par la FDC 40, en partenariat avec les associations et cela fonctionne bien.
 - o Tous les représentants de la Région Aquitaine ont donné leur accord à ce groupement, c'est positif.
 - o Les écarts de langages ne sont pas acceptables entre chasseurs comme je l'ai entendu aux EGGE (Etat Généraux du Gibier d'Eau du 9 mai à Paris).
 - o L'Agence Régionale de la Biodiversité regroupe désormais des collègues comprenant Chasseurs, agriculteurs et pêcheurs.
 - o Rester unis pour gagner pas à pas, nous faisons le travail et nous continuerons à le faire, aussi avec le Gassaua.

Jean-François se félicite de la présence du Président landais et excuse Henri Sabarot, retenu à d'autres obligations mais qui nous envoie son bonjour amical et tout son soutien pour la création du Gassaua. J.-F. tient à rappeler que la constitution de ce groupement ne s'est pas faite sans difficulté, il a fallu du temps, être convaincant mais aussi conciliant pour avoir cette belle unanimité et il remercie particulièrement Jean-Roland Barrère, Henri Sabarot et Jean-Pierre Arnaudin, pour le soutien moral qu'ils lui ont apporté.

La parole est ensuite donnée aux associations :

- Pour l'ALCGE, son Président Jean Pierre Arnaudin :
 - o Remercie pour l'invitation.
 - o Ce regroupement doit permettre de ne pas effacer les identités des coutumes et des traditions en Aquitaine.
 - o Un chemin de rapprochement a déjà été fait entre les 33 et le 40.
 - o Très fier de ce que JFS met en place avec l'appui de Sabarot et Barrère et d'y participer.
- Pour l'Association du Gibier d'Eau du Lot-et-Garonne, Jean Christophe Gajac :
 - o Ce groupement est fort apprécié.
 - o La chasse de nuit au GE doit être étendue.
 - o Les Fédérations doivent être un partenaire privilégié.
 - o Etablir des dossiers communs comme sur le sujet du dérangement.
 - o Etablir une banque de données communes sur l'Aquitaine.
- Pour l'ADCGE /64, Mikael Landart et José Sauffisseau :
 - o D'accord avec tout ce qui vient d'être dit.
 - o Etre ensemble est le point le plus fort.
 - o Nous sommes satisfaits de voir la création du Gassaua et très heureux d'être là aujourd'hui.
- Pour l'ACGELB /40, son Président Alain Halibert :
 - o Ok sur le principe du groupement
 - o Les statuts doivent être précisés sur certains points
- En ce qui concerne les Présidents du groupement girondin, le Gassaugi, il est rappelé par la voix de Jean-Pierre Autofage de l'ASELMM33, qu'ils avaient voté unanimement pour la création du Gassaua, étant conscients de la nécessité aujourd'hui d'être plus forts ensemble pour se défendre.

Stratégie financière du GASSAUA : nous n'aurons pas forcément besoin d'un gros budget dans un premier temps, pour travailler sur certains dossiers.

- Des subventions proviendront, nous l'espérons, des Fédérations.
- Des subventions pourront également venir de membres bienfaiteurs (privés, magasins de chasse et d'équipements, fournisseurs d'aliments pour appelants, etc.). Tous ceux qui désirent s'impliquer dans une démarche « commerciale » pour aider financièrement le Gassaua et rechercher des membres bienfaiteurs, sont remerciés par avance.
- Jean-Pierre Autofage informe qu'en ce qui concerne son association, l'ASELMM33, la décision a déjà été prise en CA de donner 1€ par adhérent au GASSAUA et que cela pourrait être une bonne base de cotisation.
- Pour la première année, le problème de la cotisation ne doit pas constituer un obstacle, c'est pourquoi il est proposé au vote que chaque association membre du GASSAUA donnera, *pour cette première année de fonctionnement*, ce qu'elle veut et surtout ce qu'elle peut, bien sûr rien donner serait mal perçu mais il faut tenir compte pour le démarrage du groupement, des difficultés qu'ont quelquefois certaines associations qui gèrent des territoires, pour boucler leur budget. Décision acceptée à l'unanimité.

➤ Proposition du bureau du GASSAUA :

- Président : Jean Francis Séguy (GASSAUGI)
- Vice Président pour le 40 : Jean Pierre Arnaudin (ALCGE)
- Vice Président pour le 64 : Jean François Fagondo (ACGE64)
- Vice Président pour le 47 : Eric Pagotto (ACGE47)
- Secrétaire Général : Jean Marcel Dupont (ALCGE)
 - o SG. Adjoint : Thierry Lafargue (ASELMM33)
- Trésorier : Jérôme Martin (ASEG)
 - o T. Adjoint : Rémi Damont (ALCGE)

À l'unanimité des présents et votants, le bureau est adopté et le GASSAUA créé.

C'est pour l'ensemble des participants à cette réunion, une grande satisfaction d'être acteurs de la naissance de ce groupement des associations de sauvagins d'Aquitaine.

➤ Plan d'actions du GASSAUA

Une « feuille de route » vous a été envoyée sur laquelle des dossiers en cours vous sont présentés, ainsi que des propositions d'actions à venir (n'hésitez pas à nous la redemander si vous le désirez).

Le GASSAUA dispose de trois leviers d'actions : scientifique, juridique et politique.

Sur tous les sujets et tous les dossiers, en cours ou à venir, nous ferons le travail, en fonction des compétences, de la disponibilité et de la volonté des associations. Le dossier « vol de canards » avec les différentes solutions, comme le tatouage, la géo localisation, ou les appareils de surveillance par photos/SMS est en cours de traitement par le Gassaugi et l'ASELMM33 et vous serez tenus au courant de l'avancée du dossier par les personnes qui s'en occupent.

Pour les études, lors de notre prochaine réunion, nous parlerons des besoins et des choix, en fonction des attentes des sauvagins, qui ne sont pas partout les mêmes et nous serons attentifs aux demandes des chasseurs. Bien évidemment, en ce qui concerne les études, rien ne se fera sans l'accord et l'aide technique et financière des fédérations départementales.

L'action prioritaire, qui nous concerne tous, c'est bien sûr, la chasse de l'oie cendrée en février, vous avez été informés du travail effectué jusque-là par différentes associations, vous pouvez utiliser les derniers courriers du Gassaugi, adressés à la FACE et à notre ministère de tutelle pour interpellier vos parlementaires et les inciter à trouver une solution satisfaisante, telle que le plan de gestion Européen de l'oie cendrée. Vous pouvez solliciter Jean-Francis, ou tout autre membre du bureau du Gassaua, afin d'être à vos côtés pour défendre auprès des élus, cette demande légitime, en sachant que nous restons bien déterminés à chasser l'oie cendrée en février.

Un travail important pour lequel chacun d'entre-nous peu s'impliquer, c'est la réalisation de notre logo. Nous avons déjà un slogan, qui est : « passionné migrateur » et pour notre logo, Jean-Francis aimerait qu'il sorte de l'ordinaire, qu'il soit original même, en étant différent des logos habituels et dans lequel par exemple, nous aurions la couleur bleu, symbole de l'océan, des lacs et rivières, la couleur jaune, pour représenter le sable de nos côtes, le vert qui représenterait la forêt qui recouvre une grande surface de notre région dont le contour serait également visible sur ce logo, marqué « GASSAUA » et bordé par notre slogan « passionné migrateurs ».

Pour symboliser la dynamique de notre groupement, une volée de canards, ou de limicoles, ou des chiens en action sur bécassines, ou un jeune tonnayre accompagné d'un ancien, entrain de tendre leurs appelants, etc... Jean-Francis espère que vous allez rivaliser de créativité, être nombreux à faire des propositions et nous choisirons ensemble notre logo lors de la prochaine réunion.

Autre travail important pour lequel nous faisons appel aux compétences informatiques des membres de bureau ou des adhérents d'associations du GASSAUA, c'est, vous l'aurez de suite compris, la mise en place d'un site internet et son suivi. C'est aujourd'hui un outil important dont nous ne pourrions pas nous passer pour exister et il est nécessaire à la communication, pour les associations, mais aussi

pour l'ensemble des chasseurs de Gibier d'Eau. Un des critères essentiel de ce site, c'est qu'il fasse le lien avec toutes les associations disposant déjà de leur propre site, ainsi qu'avec celui de toutes les fédérations départementales.

GASSAUGI : Sur l'aspect juridique, Jean-Francis demande aux représentants du Gassaugi présents, leur accord pour attribuer une subvention de 100 € à l'UGDCT/UNACOM pour son travail juridique, aujourd'hui basé sur une possibilité d'obtenir des dérogations pour pouvoir chasser certaines espèces, en utilisant entre-autres la jurisprudence de Malte pour la caille et la tourterelle. Accordé à l'unanimité, le Gassaugi versera la subvention au trésorier de l'UGDCT.

➤ Les statuts du GASSAUA :

- Il est demandé à ce que le Président puisse se porter partie civile dans certains cas : vote OUI à l'unanimité.
- Pour les votes en CA pondérer les voix par le nombre d'adhérents : vote NON à l'unanimité, une association ou une fédération = une voix.
- Perte de qualité d'adhérent : vote NON à l'unanimité. Notre objectif étant de rassembler et non de diviser, nous réglerons les problèmes au cas par cas.

Les statuts seront repris dans ce sens et déposés à la préfecture de la Gironde.

➤ Fonctionnement :

- Le plus important est de vite démarrer les travaux.
- Dans environ deux mois, fin août ou début septembre, nous nous retrouverons.
- Le lieu sera le 47 ou le 64 : à eux de décider et pour la suite il est proposé soit de retenir un lieu mieux centré comme le nord des Landes avec par exemple Parentis en Born, soit de continuer alternativement en faisant une réunion dans chaque département (peut-être, pourquoi pas, accompagné d'une visite de territoire).
- Quand une étude est lancée ou demandée par une association il est important de bien préciser les objectifs visés.
- Toutes les associations fourniront les résultats du travail déjà effectué, afin d'en faire une banque de données pour l'Aquitaine.
- Il sera nécessaire de tenir à jour la rubrique « études », sur le site GASSAUA et tout le monde pourra y accéder.
- Convivialité et amitié sont des valeurs importantes au Gassaua et nous les retrouverons lors de toutes nos rencontres.

➤ Conclusion de la journée :

Nous avons pu continuer les discussions entre nous durant l'apéro avec la dégustation des huitres du Bassin, un grand merci au jeune ostréiculteur Paul et à son père Jean-Claude, les huitres étaient excellentes, seules ou accompagnées de saucisses et nous les avons également appréciées sur le grill. Bien sûr nos amis du Bassin nous ont fait des grillades de ventrèches et de sardines, le tout arrosé de bon vin, heureusement pas de contrôle sur l'eau, nous pouvions nous détendre dans la bonne humeur et la convivialité, jusqu'en fin d'après-midi, pour un retour aux bateaux, qui nous ont ramenés à quai, non sans avoir fait un petit tour par les cabanes tchanquées, quel bonheur d'être sur l'eau. Nous nous sommes quittés après cette belle journée passée ensemble dans ces décors fabuleux et cette nature préservée grâce entre-autres aux chasseurs, il faut le préciser. Egalement satisfaits d'avoir atteint notre objectif de mettre en place le GASSAUA et ravis d'avoir pu constater d'emblée que les devises d'amitiés et de convivialité de ce groupement en seront aussi sa force.

Encore un grand MERCI aux organisateurs, pour cette magnifique journée que nous n'oublierons pas et qui en appellera certainement d'autres.

➤ **Prochaine réunion :** la dernière semaine d'août ou la première semaine de septembre, dans les Pyrénées atlantiques ou en Lot-et-Garonne, en fonction de la décision des associations qui nous recevront et pour la date exacte, vous serez consultés pour le choix d'un jour en semaine, ou du samedi, le midi ou le soir. Peut-être, pourrions-nous coupler cela avec une visite d'un territoire pour la chasse au gibier d'eau chez nos amis du 47 ou du 64 ?

En Pièce Jointe :

- Liste des participants
- Lettre de Michel ASO pour la fédé 64
- Articles de presse

Le Président



Jean-Francis Séguy

Le Secrétaire Général



Jean Marcel Dupont